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Abstract (en)
The device has a last (1) with a last board (2) and connected to a vacuum pump (10) that is connected by an electrical connection to a control unit
(12). The last board has a groove placed at its interior, where the groove has a shape parallel to a boundary portion of the last board. The groove
has suction orifices placed at regular or irregular intervals, where the suction orifices generate a depression on an edge of an insole placed above
the last board.

Abstract (fr)
L'objet de l'invention concerne un dispositif pour la fabrication d'un article chaussant. Selon l'invention, le dispositif comprend une forme (1) ayant
une planche de forme (2), cette forme étant reliée à un système de pompage (10, 11) muni d'une unité de commande (12). La planche de forme (2)
comporte au moins une rainure (6) placée à l'intérieur de cette planche (2), laquelle a une forme sensiblement parallèle à au moins une portion du
pourtour de cette planche. Cette rainure (6) au moins comprend des orifices d'aspiration (5) placés à intervalles réguliers ou non, cette rainure (6)
étant destinée par dépression à plaquer en le basculant le bord (9) correspondant d'une première (8) placée au-dessus de la planche de forme (2).
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